

令和2年村上市教育委員会11月定例会会議録

○ 日 時

令和2年11月24日(火) 午前9時24分 開会

○ 場 所

村上市総合文化会館 1階 公民館ホール

○ 出席委員

遠 藤 友 春 教育長  
横 山 吉 夫 委員(教育長職務代理者)  
本 関 元 子 委員  
大 滝 豊 委員  
板 垣 英 樹 委員

○ 欠席委員

なし

○ 出席した事務局職員

学校教育課長	菅 原 明
生涯学習課長	板 垣 敏 幸
学校教育課 管理主事	平 良 徳
生涯学習課 参事	永 田 満
学校教育課 指導主事	仙 田 満
学校教育課 指導主事	高 橋 健
〃 教育総務室長	船 山 幸 文
生涯学習課 社会教育推進室長	太 田 秀 哉
〃 スポーツ推進室長	倉 松 淳 志
〃 文化行政推進室長	吉 井 雅 勇
〃 教育情報センター長	大 倉 佳 代
村上教育事務所長	加 藤 涉
荒川教育事務所長	百 武 靖 之
神林教育事務所長	田 村 富 夫
朝日教育事務所長	本 間 憲 一
山北教育事務所長	本 間 宏

○ 欠席した事務局職員

なし

○ 書 記

学校教育課 教育総務室長 船 山 幸 文

○ 会議に付した議件等

- ・会議録署名委員の指名について
- ・10月定例会会議録の確認について
- ・報第10号 一般報告事項について

遠藤教育長 午前9時24分開会宣言

遠藤教育長 ただいまより令和2年11月定例会を開会します。

遠藤教育長 柏崎市内の小学校で、教職員、児童が新型コロナウイルスに感染したことが確認されたと報道されております。県内外で、急速に感染が拡大しております。情報交換の場で、管理主事から学校の教職員に対する指導について説明いたします。

新型コロナウイルスに関する件について、2点お話しさせていただきます。

1点目は、子どもたちに対する学校での更なる感染拡大防止策の徹底についてです。暖房が必要な季節となり、教室を密閉しがちになります。定期的な換気を行うなど、新鮮な空気を取り入れつつ、暖房の機能が果たせるような教室の環境をつくるのが大切だと思っております。学校では、適切な湿度の確保は難しいと思っておりますが、できる限り湿度を確保する工夫が大切になってくると思っております。マスク着用の徹底、手洗いうがい等の更なる励行などは、インフルエンザの流行防止にもつながります。また、子どもたちの健康観察をしっかりと続けていくことも大切になってきます。インフルエンザ、風邪等との同時発生、流行も視野に入れ、発熱、せきなどの症状がある子どもについては、保護者は欠席させ、学校では担任、教科担任、養護教諭、級外の教員全体で子どもたちの症状をよく観察しなければなりません。具合が悪くなれば保健室に来ることになりますので、子どもたちの健康を担う保健室の役割は重要になってきます。発熱傾向の子どもたちと、けがをしたり、ストレスを抱えて保健室に来る子どもたちを分けるよ

うに学校には指示しております。空き教室がないと難しかったと思いますが、更に周知徹底してまいります。

県立坂町病院では、職員の新型コロナウイルスへの感染が確認され、病院に勤めている方が濃厚接触者や関係者として、PCR検査の対象者になりました。家族がPCR検査の対象になったということで、子どもたちが不当な扱いを受けないようにしなければなりません。家族がPCR検査の対象になった場合、家族が陰性と判断されるまでは、保健所に指示を仰ぎ、学校に通ってよいと言われるまで、出席停止扱いとさせていただくこととしております。

2点目は、新型コロナウイルス感染症等に関わる人権侵害の防止の徹底についてです。今回のように、家族がPCR検査の対象になった場合、いわれのない中傷を受けることがあるかもしれません。学校には、人権侵害の防止に十分配慮するよう、繰り返し指導しているところですが、更なる徹底をしたいと思えます。本日はよろしくお願いたします。

・会議録署名委員の指名について

遠藤教育長                    それでは、会議録署名委員を指名させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。

遠藤教育長                    会議録署名委員は、大滝委員と横山委員にお願いします。

・10月定例会会議録の確認について

遠藤教育長                    引き続き、10月定例会会議録について確認をお願いいたします。

学校教育課長                会議録の概要について説明する。

遠藤教育長                    10月定例会会議録について何かございますか。  
(質問等なし)  
10月定例会会議録は確認されました。

・報第 10 号 一般報告事項について

- 遠藤教育長 続いて報第 10 号について上程します。  
最初に私から、一般報告事項を報告させていただきます。
- 遠藤教育長 10 月 27 日、教育委員会定例会が開催されました。31 日、市展表彰式に出席しました。11 月 6 日、第 2 回史跡平林城跡整備委員会に出席しました。10 日、下越教育事務所での人事ヒアリング、村上市青少年問題協議会に出席しました。11 月 11 日、市校長会議に出席しました。15 日、瀬波海岸調査報告会に出席しました。19 日、就学支援委員会が開催されました。同じく 19 日、村上地域中学校部活動意見交換会が開催されました。20 日、第 2 回学校給食調理業務委託業者選定委員会が開催されました。本日、定例教育委員会が開催されております。以上、報告させていただきました。
- 学校教育課長 学校教育課の一般報告事項等について報告する。
- 社会教育推進室長 社会教育推進室の一般報告事項等について報告する。
- スポーツ推進室長 スポーツ推進室の一般報告事項等について報告する。
- 文化行政推進室長 文化行政推進室の一般報告事項等について報告する。
- 教育情報センター長 教育情報センターの一般報告事項等について報告する。
- 遠藤教育長 それでは、学校教育課、生涯学習課の報告事項について質疑等がありましたらお願いします。
- 横山委員 生涯学習課関係で、ICT 化事業という話がありましたが、市単独事業なのでしょうか。それとも、国、県の補助事業なのでしょうか。  
また、コミュニティリーダー研修会についての説明をお願いします。
- 社会教育推進室長 コミュニティリーダー研修会は、例えばコミュニティ・スクールにも関わってくるような、地域を担う人材を対象としたものであり、県が主催する事業です。  
ICT 化事業につきましては、市単独事業です。コロナ禍において、各種研修会、市民向けの講座等ができない状況となっており、今後も

継続する可能性があります。また、子どもたちの活動についても、地域の皆さんにお知らせする場が非常に少なくなっています。成人式を見据え、年度途中からライブ配信化を進めてきており、今後も増やしていきたいと考えています。

遠藤教育長 今後、このような催しの方法が増えてくると思います。反響はどうですか。

社会教育推進室長 実際に会場に来られるのは若い方が多く、逆に比較的高齢の方は来られないという傾向が見られます。12月20日に、山北で開催するものがあり、これが一つの契機になるのではないかと考えています。当日会場に来られない方には、ライブ配信のアドレスを配布し、ご覧いただくという形になります。高齢の方には、自宅にいてもご覧いただきたいと考えています。反響については、その後と考えています。

板垣委員 現在の不登校関連の情報を教えてください。

仙田指導主事 中学校には、ほぼ毎月訪問しています。新規の不登校を増やさないようにということで、力を入れてやっています。不登校数については、年々少なくなっています。ただ、登校数が増えているといっても、例えば、学校の適応指導教室や、市の適応指導教室を利用しているお子さんもいますので、医療機関等と連携しながら対応しているところです。今後も、学校と連携し、長期化しないように取り組んでいきたいと思っています。

遠藤教育長 それでは一般報告事項は了承されました。

遠藤教育長 予定された議案について全て審議終了しましたが、その他ありますでしょうか。

遠藤教育長 次回定例会の予定をお願いします。

学校教育課長 12月の定例会ですが、12月22日火曜日午後2時00分から、生涯学習推進センターにて行います。その後、午後3時から総合教育会議を開催します。よろしくお願いします。

遠藤教育長 各委員に確認し、全員了承する。

遠藤教育長

以上をもちまして、令和2年村上市教育委員会11月定例会を終了します。

午前9時55分閉会

以上、会議のてん末を承認し、署名する。

教 育 長 \_\_\_\_\_

会議録署名委員 \_\_\_\_\_

会議録署名委員 \_\_\_\_\_